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 Rassegeflügel Schweiz 

 

TW-Protokoll 05/18 

Mittwoch, 22. August 2018, 16.00 Uhr 

Geschäftsstelle Kleintiere Schweiz, Henzmannstrasse 18, 4800 Zofingen 

 

Beginn: 16.00 Uhr 

  

Anwesend: JM Tièche (Vorsitz), B. Schoch, P. Gütle, HU Zahnd, R. Schlauri, A. 

Ehrismann, P. Gütle und U. Götz (Protokoll) 

 

Entschuldigt: G. Maurer, Redaktor F. Schenkel und Ehrenpräsident M. Wyss. 

 

 

Begrüssung 

JM. Tièche begrüsst den Vorstand zur 5. Sitzung des laufenden Jahres. Er gratuliert 

dem Vorstand für die erfolgreiche Wiederwahl. Es wird eine schwierige Zeit auf den 

Fachverband zukommen, doch er hofft, dass wir trotz der Schwierigkeiten positiv 

denken. Es liegt an uns den richtigen Weg in die Zukunft zu finden. 

Es wird keine Änderung der Traktandenliste gewünscht. 

1. Protokoll der Sitzung 4/18 vom 8. Juni 2018 

Das Protokoll der Sitzung vom 8. Juni wird einstimmig genehmigt und U. Götz verdankt. 

Protokoll DV vom 9. Juni 2018  

Es gab keine Einsprachen zum Protokoll der Delegiertenversammlung, somit ist es 

genehmigt. JM. Tièche dankt G. Maurer für das Verfassen des Protokolls. 

2. 2. Pendenzenliste 

Die Pendenzenliste wird aktualisiert. 

3. 3. Kommissionen und Ressorts 

a) Präsidium 
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 Rückblick DV vom 9. Juni 2018 

P. Gütle fand, dass es eine tolle DV war und dass sie sehr gut besucht wurde. 

Es sind immer etwa die gleichen treuen Delegierten, die auch weitere Wege auf sich 

nehmen, um an der DV teilzunehmen.  

HU. Zahnd bemerkte, dass bei Rassegeflügel Schweiz die DV gut funktioniert. 

R. Schlauri hat besonders der etwas andere Tagungsort gefallen. Die DV wurde auf der 

Sportanlage durchgeführt. 

A. Ehrismann betont, dass der Vorstand das nächste Mal wieder kontrolliert, ob der 

Beamer und das Mikrofon funktionieren und die Leinwand passt.  

B. Schoch hat die ruhige und sachliche Delegiertenversammlung sehr geschätzt.  

U. Götz fand die DV ebenfalls sehr gelungen, die Delegierten waren aufgeschlossen 

und positiv gestimmt. 

 

 Ehrengaben (Verdienstmedaille Bestand: 0 grosse / 12 kleine, 

Bänder Bestand: 6 D / 7 F) 

Es wird angeregt, dass an den kleineren Kantonalausstellungen nicht mehr 

2 Bänder abgegeben werden, sondern es sollte nach der Anzahl der ausgestellten 

Tieren abstufen werden. 

 

Der Vorstand beschliesst die Bänder-Abstufung wie folgt: 

 

Bis 100 Tiere 1 Ehrenband 

Bis 300 Tiere 2 Ehrenbänder 

Ab 300 Tiere 3 Ehrenbänder 

 

Die Idee anstelle des Tierweltshop-Gutscheins, dem Jungzüchter ebenfalls ein 

Ehrenband abzugeben, setzt sich durch. 

Beschluss: 

Der Kantonalverband erhält ein Ehrenband für den Jungzüchter, wenn kein Jungzüchter 

ausgestellt hat, wird auch kein Ehrenband abgegeben. 

 

 Zukunft Vorstand Rassegeflügel / Zukunft Kleintiere Schweiz 

Wer bleibt wie lange voraussichtlich im Vorstand! 

P. Gütle sicher diese Wahlperiode, eventuell noch länger. 

U. Götz bis zur nächsten Delegiertenversammlung im 2019.  

A. Ehrismann sicher diese Wahlperiode, eventuell noch länger. 

R. Schlauri wird an der Richtervereinigung-GV im Januar zurücktreten. 

HU. Zahnd diese Wahlperiode und eventuell noch länger. 

B. Schoch diese Wahlperiode eventuell noch länger. 

G. Maurer sicher diese Wahlperiode. 
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JT. Tièche diese Wahlperiode und die nächste Periode. 

 

Ursula Götz wird im Vorstand nicht ersetzt werden. 

 

Zukunft Kleintiere Schweiz: 

JT. Tièche informiert uns über den Stand von Kleintiere Schweiz und die Situation der 

anderen Fachverbände. 

 

Der Taubenverband möchte sich im Moment nicht mit Rassegeflügel Schweiz 

zusammenschliessen. 

 

 Spesenentschädigung Vorstand und Kommissionen 

Es muss überall gespart werden, der Vorstand will mit den Kürzungen von 

Spesengelder und Delegationsentschädigung den Weg der Sparmassnahmen einleiten 

und mit bestem Beispiel voran gehen. 

 

Vorschlag: 

Die Spesenentschädigung der Vorstands- und Kommissionsmitglieder werden 

besprochen und schriftlich festgehalten. Die neuen Entschädigungen werden am 1. 

Januar 2019 in Kraft treten. 

Beschluss: 

Der Vorschlag wird vom Vorstand einstimmig angenommen. 

 

 POK Referate/Themen/Workshop 

An der POK 2019 wird ein Workshop mit den Delegierten organisiert. 

Die Themen werden an der nächsten Vorstandssitzung besprochen. 

 

Beschluss: 

Der Vorstand ist einstimmig für diesen Vorschlag. 

 

 Sitzungskalender 

Der Sitzungskalender wird besprochen und ergänzt. 

 

b) Ausbildungskommission 

An der Sitzung vom 13. August 2018 hat die Kommission beschlossen, den Vortrag 

über das Thema Gänse zu streichen. Die Kosten für den Vortrag sind viel zu hoch. 

In Fribourg wurde IB festgestellt, B. Schoch hat Karin Krähenbühl angefragt, ob sie 

einen Vortrag über das Thema IB, bezüglich der kranken Tiere nach der Ausstellung in 

Fribourg an der ZOT halten könnte. 
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Am Mittag des Züchter- und Obmännertages möchte B. Schoch einen praktischen Teil 

unter dem Thema „ Ausstellung“ mit Tieren und praktischen Beispielen durchführen.  

 

c) Mitglieder und Europa  

● EE-Ausstellung 2018, Herning 

● Europaverband 

Nachdem erneut das Schweizer Rassegeflügel nicht an der Europaschau ausgestellt 

werden kann, werden im Vorstand Stimmen laut, wie; könnte man die Mitgliedschaft 

im Europaverband ganz oder fast ganz streichen, dass die Entschädigung oder einen 

Teil an die Mitglieder der Europäischen Standardkommission Geflügel durch den 

Europaverband getragen werden müsste. 

Auch wird die Frage aufgeworfen, warum sollen wir an einen Verband zahlen und 

bereits das dritte Mal an der Europaschau nicht ausstellen dürfen.  

 

Der Präsident gibt zu bedenken, dass Rassegeflügel Schweiz bei einem Ausstritt die 

Geflügelringe nicht mehr vom Europaverband erhält. Dass Schweizer Geflügelrichter 

nicht mehr im Ausland bewerten dürfen, und dass man keine ausländischen Richter 

mehr in der Schweiz verpflichten könnte. 

 

Er hat Kontakt mit dem Präsident Europaverband Abteilung Geflügel aufgenommen 

und A. Verelst hat ihm mitgeteilt, dass es möglicherweise einen Weg gibt, dass 

Schweizer Richter trotzdem an der Europaschau bewerten dürfen.  

Es könnten dann vielleicht 2-3 Schweizer Richter eingesetzt werden, wenn ein Land 

keine zugelassenen Richter zur Verfügung stellen kann. 

 

Die zwei Vorstandmitglieder JM. Tièche und B. Schoch werden den Vortritt bei einer 

möglichen Richtertätigkeit erhalten. Da M. Wyss bereits an der Europaschau in Metz 

Frankreich 2015 ein Richterpensum erhielt, wird er als dritter Geflügelrichter 

vorgeschlagen. 

JM. Tièche wird abklären, wie viele Richter gewünscht sind. Die Bewertungstage werden 

vom Dänischen Verband entschädigt.  

 

M. Bovet und U. Götz werden nicht nach Dänemark fahren. 

 

d) Ausstellungen 
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● Hähneschau 2018, Frauenfeld 

HU. Zahnd hat mit H. Schönenberger vereinbart, das B. Schoch den Vorstand im OK 

vertreten kann, da er bereits OK- Mitglied ist. 

Die Anmeldungen für die Hähneschau sind versandbereit. 

 

● Nationale 2020, Winterthur 

Am 29. August findet die erste OK-Sitzung in Winterthur statt. Dann wird das definitive 

OK zusammengestellt. 

e) Standard- und Fachkommission 

Die Standard- und Fachkommissionssitzung wurde auf den 16.Oktober 2018 

verschoben. 

f) Tierschutzkommission 

Die Tierschutzkommission hatte ihre Sitzung am 13. August. Es sind neu 10 

Tierschutzberater auf die ganze Schweiz verteilt. Am 29. August wird das BLV eine 

Begehung mit der Tierschutzkommission, in der Kleintieranlage Volketswil 

durchführen. Das BLV wird sich ein Bild machen wie sie mit den Vorschriften, 

Sitzstangen beim Rassegeflügel umgehen müssen. 

 

g) Kommunikation 

 ● Zuständigkeit Homepage 

Die Informationen, die auf die Homepage Rassegeflügel Schweiz von den 

Kommissionen und Vorstandsmitglieder kommen, müssen, ausser die der 

Ausbildungskommission, an HU. Zahnd weitergeleitet werden. Er wird in Zukunft die 

Homepage betreuen. 

 

Die Idee, dass auf unserer Homepage eine, für alle Züchter und Geflügelhalter 

Ansprechstelle eingerichtet werden sollte, wird der Vorstand weiterverfolgen. 

Möglich wäre auch ein Geflügelforum, auf dem sich die Geflügelhalter austauschen 

können. 

Es sollen Möglichkeiten gefunden werden, das den Vorstand näher zu den 

Geflügelzüchter-, Halter und Interessierten bringt.  

 

4. Richtervereinigung 

Der Richter-WK vom 25. August wird ein sehr interessanter Tag. Die ZUN wird ihre 

Tiere am WK präsentieren. Die Handhabung der ZUN in Bezug auf die Zuchtauslese ist 

nicht ganz gleich wie bei unserer Züchterschaft.  
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Es sollte aber auf die Toleranz der Richter gezählt werden, damit man sich der ZUN 

annähern kann.  

Am Nachmittag werde die Legewachteln behandelt. 

5. Gesuche / Beiträge / Anträge 

2 Gesuche werden bewilligt. 

6. Einladungen / Delegationen 

Für eine Einladung wird ein Delegierter bestimmt. 

7. Mitteilungen 

● Vorstandsitzung Kleintiere Schweiz vom 11. August 2018 

JM Tièche informiert über die Sitzung. 

 

Schweizerichen-Jugendausstellung 

U. Götz wird am Bewertungstag der Schweizerischen-Jugendausstellung Rassegeflügel 

Schweiz vertreten. Ebenso wird sie die Preisverteilung der Fachabteilung Geflügel 

vornehmen. 

8. Verschiedenes 

● Nächste Vorstandssitzung: 3. Oktober, 16.00 Uhr in Zofingen 

 

Peter Gütle wird in den Ferien weilen und entschuldigt sich. 

 

 

Protokoll U. Götz 

 

 

 

 


